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Antrag 
 

20.10.2021 
 
Der Kreistag/ der zuständige Fachausschuss möge beschließen: 
 
Für die Umsetzung der Maßnahmen aus dem Radverkehrskonzept werden in den 
Haushalt 2022 150.000 Euro eingestellt. Die Priorisierung erfolgt nach den Angaben 
aus dem Maßnahmenkonzept. Dabei ist ein besonderer Fokus auf die 
Verkehrssicherheit der Radfahrenden und die Entschärfung entsprechender 
Gefahrenstellen im Landkreis zu legen.  
 
Begründung: 
 
Der Landkreis Aichach-Friedberg hat in der Sitzung des 
Kreisentwicklungsausschusses am 12.07.2017 beschlossen, ein 
Radverkehrskonzept zu erstellen. Dem Konzept wurde in der Sitzung des Kreistages 
vom 24.07.2019 einstimmig unter großem Lob zugestimmt. Der Kreistagsbeschluss 
beinhaltete unter anderem auch die Vorgabe, finanzielle Mittel für die 
Umsetzungsschritte bereitzustellen. Ziel des Konzepts ist eine systematische und 
strategische Förderung des Radverkehrs. Die Aufgabe des Landkreises lt. 
Radverkehrskonzeptes ist es, fortlaufend Maßnahmen zu bestimmen, die in den 
kommenden Haushaltsjahren geplant und umgesetzt werden sollen.  
Laut Polizeidirektion Schwaben haben die Unfälle mit Fahrradbeteiligung zwischen 
den Jahre 2010 bis 2019 von 90 auf 168 um 87% zugenommen. Im gleichen 
Zeitraum nahm die Gesamtzahl der Unfälle von 3450 auf 4002 lediglich um 16% zu. 
Hierbei ist auch wichtig zu wissen, dass nahezu jeder Unfall mit Radbeteiligung auch 
Verletzungen nach sich zog, während bei der Gesamtzahl an Unfällen lediglich jeder 
fünfte mit Verletzungen einherging. Diese Zahlen zeigen, dass Radfahrende 
besonders geschützt werden müssen und es besonders wichtig ist, Gefahrenstellen 
zu beseitigen. 
Gefahrensituationen entstehen häufig dort, wo die Verkehrsführung die Sicherheit 
der Radfahrenden nicht oder nicht ausreichend berücksichtigt: Plötzlich endende 
Radwege, uneinsehbare Radquerungen, fehlende Straßenübergänge für Radler, 
der Zwang die Fahrbahn zu wechseln, unsichere Kreisel, nicht geräumte Radwege, 
Schlaglöcher in Radwegen, um nur einige zu nennen. Viele dieser Mängel können 
mit relativ einfachen Mitteln beseitigt werden.  
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